
 

 

令 和 ２ 年 度 

長野県国民健康保険団体連合会 

定 例 理 事 会 議 事 録 

 

 

 

     と   き   令和２年 11月 17日(火) 

午後 1時 30分から 

 

 

 

     と こ ろ   長野市西長野加茂北 

                          長野県自治会館 ２階 大会議室 

 

 

 

     附 議 事 項        別冊議案のとおり 

 

 

 

     会 議 概 況        以下のとおり 

 

 

 

 

 

 

 



 

開   会     午後１時 30分 

 

 

    開会 事務局 

 

    理事長あいさつ 理事長 

                別紙のとおり 

 

    定 足 数 報 告 事務局 

 本会規約第 32条による定足数を報告いたします。 

現員理事数     16 名 

出席理事数     12 名 

書面表決理事数  ４ 名（規約第 35条） 

代理出席者数   １ 名 

   

 従いまして、本日の理事会は成立いたしました。 

 

    議 長 選 任 事務局 

 続いて議長の選任でございますが、理事会の議長は、

本会規約第 41 条の規定により、理事長が議事を主宰

することとなっておりますので、小口理事長にお願い

いたします。 

 

議  長 

 規約の規定によりまして、しばらくの間、議長を務めさせていただきますので、ご

協力をお願いいたします。 

 議事に先立ちまして、議事録の署名人を、慣例に従いまして議長からご指名を申し

上げます｡ 

 

飯島町長           下平 洋一 様 

小川村長           染野 隆嗣 様 

 

のお二人にお願いをいたします。 

  



議事 

 

議  長 

それでは、これより議事に入ります。 

本冊の１ページ、議案第１号「令和３年度長野県国民健康保険団体連合会予算編成基

本方針（案）」について、事務局から説明願います。 

 

事 務 局 

令和３年度長野県国民健康保険団体連合会予算編成基本方針（案） 

 

＜説明＞ 事務局 議案書により説明 

 

議  長 

 只今の説明に対し、ご質疑、ご意見等ありますでしょうか。 

 

理  事 

 冒頭の挨拶にもありましたが、コロナウイルス感染症の影響で審査支払手数料が減っ

ているということですが、今回の予算編成基本的な考え方の中でも触れられております

が、今年度から数年ぶりに審査支払手数料を引き上げたが件数が減っている。 

 実態として前年度と比べてどのくらい減ったのか教えてほしいのが１点と件数が減

ったことで来年度も影響を受けるということで、こういったことは当初想定していなか

ったと思うが、今回のこのような事態を受けて、次の手数料の引き上げの時期が早まる

のかその見通しを教えていただきたい。 

 

事 務 局 

 この件については後程、前半事業の実施状況のところで具体的な前年度との比較につ

いて説明をさせていただきますが、診療報酬の関係で国保につきましては、10％程度の

取扱件数減という状況になっております。後期高齢者につきましては、５％程度の減と

いうことになっており、手数料収入に当てはめて今年度前半の状況を見てみますと、国

保、後期ともに手数料単価が違いますが、予算と比べて 1,600万円程それぞれ減収とな

っています。 

 ２点目の手数料単価の引き上げについてですが、来年度については据え置きというこ

とでお話しさせていただいておるところではありますが、次回の手数料の引き上げの時

期が早まるのかといったご質問につきましては後半の件数の推移等を見ていきたいと

思っております。まったく予想していなかった事態でございまして、レセプト件数が

10％も減っている状況でございますので、予定をしていた時期よりも早い時期にご相談

させていただくことになろうかと思います。よろしくお願いいたします。 



 

議  長 

 他にご意見がなければ、原案どおりご承認いただくこととしてよろしいでしょうか。 

 

＜拍手多数＞ 

 

議  長 

 ご異議ないものと認め、議案第１号｢令和３年度長野県国民健康保険団体連合会予算

編成基本方針（案）｣について、原案どおり決定することといたします。 

 

議  長 

 次に、協議事項本冊３ページの「令和２年度前半事業の実施状況及び後半事業の実施

計画」について、事務局から説明願います。 

 

事 務 局 

 令和２年度前半事業の実施状況及び後半事業の実施計画 

 

＜説明＞ 事務局 議案書により説明 

 

議  長 

 只今の説明に対し、ご質疑、ご意見等ありますでしょうか。 

 

理  事 

 全体的なことで教えていただきたいのですが、報道等によると被保険者証とマイナン

バーがリンクすると政府の方針として出ているかと思われますが、現況どのような動き

になっているか。それと職員にも調査したがマイナンバーの取得率が低い。このような

状況で国保での取得率はもっと低いのではないかとの印象ですが、その状況と、もしそ

れが具体化していくときに国保連として相当前に周知していかないと戸惑うかと思わ

れますが、その状況を教えていただきたい。 

 

事 務 局 

 マイナンバーが保険証になると、その話が進められているということで、一方、それ

を使うとなると医療機関側の体制ということもあります。そちらに関しては診療報酬支

払基金が医療機関等に資格情報を確認するための機器について、国の補助を受けて整備

をしている状況です。 

 先日行われました国保の幹事会におきまして、保険証として使うためにはマイナポー

タルへの登録が必要だとか、周知ができていない部分がまだあるという話を伺いました。

そういう中で我々も先程の事業の中にもありましたが、連合会では保険証を一括作成す



る事務を保険者から承っております。 

 そういった事業の中でマイナンバーカードが保険証代わりになるその手続きをどう

いしたらいいか、そのような広報、チラシ作成の依頼を受けており、県・市町村の皆様

方とどういう内容が一番いいのか検討しながら進めていきたいと考えております。 

 

理  事 

 ありがとうございます。市町村担当者の影響も大きいものですから、注視しながら、

準備・広報するにあたりできるだけ早く理解を得ていかなければならないので、情報の

提供をお願いしたいと思います。 

 

事 務 局 

 マイナンバーカードの健康保険証として利用する申込状況ですが、10 月４日時点で

4.1％と出ています。それに対してどういった対策をとるかは具体的な情報は持ってい

ません。 

 

理  事 

 新聞に、自民党がマイナンバーカードの保険証機能化について積極的に進めるために、

いずれ保険証を廃止することを政府に提言をするとの記事があった。ちょっと乱暴すぎ

ないかと思いますが、一方で医療機関等の施設の体制でいうと、国がホームページで公

表していますが顔認証付きのカードリーダーの申込状況を見ると全国 16％ほどで長野

県はもっと低い。 

 国がデジタル化を推進する方向性はもっと強まっていくとは思いますが、被保険者に

混乱が起きないようにしてもらいたい。実際に医療機関側ではカードリーダーは無償だ

が、システムの改修については全額補助ではないと聞いておる。そういったものに対し

てどこが働きかけを行うのか、情報を持っているのかお聞きしたい。 

 

事 務 局 

 私どもで医療機関等に働きかけるということはありません。また、長野県の申込状況

等についても把握しておりません。 

 

議  長 

他はよろしいでしょうか。 

それでは、情報や今後の方向性について説明を受けて理解を深めたということでよろ

しいでしょうか。 

以上をもちまして、協議事項、議決事項をすべて終了いたしました。 

理事の皆様から何かありましたらお願いします。 

 

＜発言なし＞ 



議    長 

 事務局から何かありますでしょうか。 

 

事 務 局 

 給与規則の改正の関係でございますが、令和２年度のボーナスの引き下げですが、県

の人事委員会の勧告がされ、給与規則等の改正につきましては県等の状況を見ながら対

応したいと考えております。 

 本来であれば理事会を招集してご審議をいただくわけですが、この件に関しましては

書面臨時理事会を開催させていただきたいと思いますので、予めご了承いただきたい。

よろしくお願いいたします。 

 

議    長 

他はよろしいでしょうか。 

それでは、以上をもちまして、本日の議題をすべて終了といたします。 

ご協力ありがとうございました。 

 

事 務 局 

小口理事長、ありがとうございました。これをもちまして、定例理事会を閉会といた

します。長時間にわたり、ありがとうございました。 

 

 

閉   会     午後２時 31分 

  



（別紙） 

 

理事長招集あいさつ 

 

 皆さんこんにちは。 

 議長を務めさせていただく塩尻市長 小口でございます。よろしくお願いします。 

 今日は、コロナ禍の不自由な行動を制限されている中、定例理事会にご参加いただ

きありがとうございます。 

 また常日頃から、連合会の運営にご理解賜りまして、重ねて御礼申し上げる次第でご

ざいます。 

 全国で１日千人程度が新たな患者として発症している現況にございます。皆様方も立

場上色々な役目がございますので、インフルエンザの季節の到来と併せて相互に目を向

けていかなければならない厳しい時代になっております。 

 そのような中、連合会の状況も無関係ではございません。新型コロナウイルス感染症

の影響による患者の医療機関への受診控えなどにより、医療機関の経営状況が大変厳し

くなっておりますが、医療機関にとどまらず本会におきましても主力業務でもあります

審査支払業務の取り扱い件数が減少しており、手数料収入が減少することが見込まれて

おります。 

 本会の経営も決して楽観できる状況ではありませんので、様々な状況の推移を注意深

く見極めながら、皆様の知恵もお借りしながら本会が安定的に運営できるよう適切に対

応して参りたいと考えております。 

 本日は、令和 3年度予算編成基本方針案並びに令和 2年度前半の事業実施状況と、後

半の事業実施計画について、ご審議いただくこととしております。充分ご審議の上、適

切なご決定をお願いいたしまして、招集の挨拶とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

定例理事会出席者名簿 

R２.11.17 

役 職 名 氏  名 公 職 名 書面参加 備  考 

理 事 長 小 口 利 幸 塩 尻 市 長   

副 理 事 長 小 池 正 充 平 谷 村 長   

副 理 事 長 北 村 政 夫 青 木 村 長 ○  

常 務 理 事 土 屋 嘉 宏    

理 事 中 島 則 保 南 相 木 村 長   

理 事 今 井 竜 吾 岡 谷 市 長 ○  

理 事 下 平 洋 一 飯 島 町 長   

理 事 大 屋 誠 上 松 町 長   

理 事 高 野 忠 房 麻 績 村 長   

理 事 甕  聖 章 池 田 町 長   

理 事 加 藤 久 雄 長 野 市 長 ○ 
国民健康保険課長 

浅川清和 

理 事 染 野 隆 嗣 小 川 村 長   

理 事 日 䑓 正 博 木 島 平 村 長   

理 事 関  隆 教 
医 師 国 保 組 合 

理 事 長 
○  

理 事 宮 川 信 一 
建 設 国 保 組 合 

常 務 理 事 
  

理 事 濵 口  實 
長 野 県 国 保 

直 診 医 師 会 長 
  

監 事 下 川 正 剛 白 馬 村 長 ―  

 

 

 

 



以下この会議の正確を証するため、ここに署名する。 

 

 

 

議長（理事長） 

 

 

塩 尻 市 長                    印 

 

 

 

議事録署名者 

 

 

飯 島 町 長                    印 

 

 

 

 

小 川 村 長                    印 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


